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ATA N.º 21/2015 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA  

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 11 DE MAIO DE 2015 

 

Aos onze dias do mês de maio do ano dois mil e quinze, nesta cidade de Peniche e Sala de 

Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores António José 

Ferreira Sousa Correia Santos, Presidente, Jorge Alberto Bombas Amador, Vice-Presidente, 

Maria Clara Escudeiro Santana Abrantes, Jorge Manuel Rosendo Gonçalves, Ângelo Miguel 

Ferreira Marques, Filipe Maia de Matos Ferreira Sales e Sofia Cecílio Barradas, Vereadores, 

reuniu-se, ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: -  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Ordem do Dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Ordenamento do território e urbanismo: ---------------------------------------------------  

 ------------------- 1) Plano de Urbanização do Vale do Grou; ---------------------------------------------  

 ------------------- 2) Ampliação dos estaleiros navais, sitos junto ao molhe Leste, em Peniche – 

Estaleiros Navais de Peniche, S.A.; --------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 3) Construção de uma vedação, junto à Estrada Nacional n.º 114, no sítio da 

Ribeira do Poço, em Atouguia da Baleia – Luís Manuel Ferreira Faustino; ---------------------------  

 ------------------- 4) Parecer sobre a utilização não agrícola de solos da RAN – Entidade Regional 

da Reserva Agrícola de Lisboa e Vale do Tejo; ------------------------------------------------------------  

 ------------------- 5) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de três edifícios, 

destinados a armazéns industriais, no Casal de Santa Bárbara – Café Arcadas do Jardim, L.da; ----  

 ------------------- 6) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um edifício, destinado 

a garagem, no logradouro de um prédio urbano, sito na Rua de Moçambique, em Peniche – 

António Ferreira Lopes Costa; --------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 7) Informação prévia sobre a viabilidade de remodelação de um edifício, 

destinado a habitação, sito na Rua Francisco Silvestre, na ilha do Baleal – César Daniel Lopes da 

Silva;------------------ --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Legalização de uma estrutura, sita no logradouro de um prédio urbano, sito na 

Estrada Marginal Norte, Sítio do Abalo, em Peniche – Profresco - Produtos Alimentares, L.da; ---  

 ------------------- 9) Substituição da cobertura de um edifício, destinado a habitação, sito na Rua 

do Rei, em Casais do Júlio – Francisco José Veríssimo dos Santos; ------------------------------------  

 ------------------- 10) Alteração a uma operação de loteamento, sita nos Casais do Baleal, 

promovida pela empresa Penichelar - Compra e Venda de Imóveis, L.da – José Catarino Ramos; -  

 ------------------- 11) Construção de uma rampa, na via pública, na Travessa do Campino, em 

Serra d’El-Rei – Maria Beatriz Correia Botelho; -----------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Ampliação de um edifício, destinado a entreposto frigorífico, sito na Rua da 

Escola de Pescas, em Peniche – ESIP - European Seafood Investments Portugal, S.A.; -------------  

 ------------------- 13) Operação de loteamento, sita na Avenida do Mar, em Casais do Baleal – 

Construções Pedras Muitas, L.da; -----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Divisão de um edifício em regime de propriedade horizontal, sito no Largo 

Nossa Senhora da Guia, em Ferrel – Zélia Ramos Sousa João Fidalgo; --------------------------------  

 ------------------- 15) Reabilitação do Forte da Nossa Senhora da Consolação; ------------------------  

 ------------------- 16) Ações para a realização de arte Urbana no Concelho de Peniche – 

Vereadores do Partido Social Democrata; -------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Trânsito: ----------------------------------------------------------------------------------------  
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 ------------------- 17) Estratégia de requalificação da imagem do Concelho de Peniche - 

Vereadores do Partido Social Democrata; -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Marcação de linha em ziguezague, na Rua do Visconde, em Peniche – Igreja 

Ministério Semeadores do Reino; ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Reserva de lugar para cargas e descargas, na Praça Professor António Alves 

Seara ou na Rua Dr. Ernesto Moreira, em Peniche – Couto & Correia, L.da; ----------------------------  

 ------------------- 20) Reserva de lugares para cargas e descargas, na Rua José Estevão, em 

Peniche – Rosa Maria Franco Garcia Maciel; --------------------------------------------------------------  

 ----------------- Obras municipais: -----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Marcação de linha em ziguezague, na Rua do Visconde, em Peniche, por 

administração direta – Departamento de Obras Municipais; ---------------------------------------------  

 ------------------- 22) Reserva de lugar para cargas e descargas, na Praça Professor António Alves 

Seara ou na Rua Dr. Ernesto Moreira, em Peniche, por administração direta – Departamento de 

Obras Municipais;-----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Colocação de sinalização rodoviária, na Rua José Estevão, em Peniche, por 

administração direta – Departamento de Obras Municipais; ---------------------------------------------  

 ------------------- 24) Obras a realizar por administração direta, de 11 de maio a 5 de junho de 

2015 – Departamento de Obras Municipais; ----------------------------------------------------------------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 25) Protocolo para a realização de estágio curricular - Curso de Especialização 

Tecnológica em Manutenção de Piscinas – Escola Superior de Desporto de Rio Maior; ------------  

 ------------------- 26) Protocolo de cedência de parte da Fortaleza de Peniche à ENATUR para 

instalação de uma pousada – Direção-Geral do Património Cultural, ENATUR - Empresa 

Nacional de Turismo, S.A. e Município de Peniche; ------------------------------------------------------  

 ------------------- 27) Portugal 2020; --------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Intervenção social: ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 28) Acampamento de indivíduos de etnia cigana - Envolvimento do Alto 

Comissariado para a Imigração e Diálogo Intercultural I.P. – Vereadores do Partido Social 

Democrata;------------ -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 29) Alteração ao Orçamento da Receita, ao Orçamento da Despesa, ao Plano 

Plurianual de Investimentos e ao Plano de Atividades Municipais do Município de Peniche, para 

o ano de 2015 – Departamento Administrativo e Financeiro; --------------------------------------------  

 ----------------- Licenciamento de atividades diversas: -----------------------------------------------------  

 ------------------- 30) Licenciamento de arruada pelas ruas de Peniche, no âmbito do lançamento 

da Campanha Pirilampo Mágico – Cercipeniche - Cooperativa de Educação e Reabilitação de 

Cidadãos Inadaptados, CRL; ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 31) Licenciamento de um passeio de cicloturismo, no âmbito das comemorações 

do 141.º Aniversário do Comando Distrital da PSP de Leiria – Comando Distrital da PSP de 

Leiria;----------------- --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 32) Licenciamento de espetáculo musical – Freguesia de Peniche; -----------------  

 ----------------- Ocupação do espaço público e publicidade:-----------------------------------------------  

 ------------------- 33) Ocupação de espaço público com uma esplanada coberta, no Largo Dr. 

Manuel Pedrosa, em Ferrel – Eugénia Rosa Doirado Vitorino Santos Unipessoal, L.da; -------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 34) Isenção de taxas pelo licenciamento de arruada pelas ruas de Peniche, no 

âmbito do lançamento da Campanha Pirilampo Mágico – Cercipeniche - Cooperativa de 

Educação e Reabilitação de Cidadãos Inadaptados, CRL; ------------------------------------------------  

 ------------------- 35) Apoio para a realização de um espetáculo cultural - Fábrica da Igreja 
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Paroquial da Freguesia de São Sebastião de Peniche; -----------------------------------------------------  

 ------------------- 36) Apoio para transporte de inertes – Sporting Clube da Estrada; -----------------  

 ------------------- 37) Apoio para construção da casa mortuária de Reinaldes – Fábrica da Igreja 

Paroquial da Freguesia de São Leonardo de Atouguia da Baleia; ---------------------------------------  

 ------------------- 38) Apoio para a realização de uma festa popular – Comissão de Festas do Baile 

da Espiga do Casal da Boavista e do Casal Faísca; --------------------------------------------------------  

 ----------------- Abrigos dos pescadores da Berlenga: ------------------------------------------------------  

 ------------------- 39) Atribuição dos abrigos dos pescadores da ilha da Berlenga, para o ano de 

2015.------------------- -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 4.º - Aprovação da minuta da ata. ---------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram catorze horas e quarenta e cinco minutos, 

encontrando-se na sala os sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. ---------  

Estiveram presentes os senhores Jorge Abrantes, Josselène Nunes Teodoro e Pedro Ferreira, 

Chefe do Gabinete de Apoio à Presidência e Diretora e Assistente Técnico do Departamento 

Administrativo e Financeiro, respetivamente, durante toda a reunião, os senhores José Ribeiro 

Gonçalves e Etelvina Alves, Chefe e Técnica Superior de Arquitetura da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação dos pontos um a quinze da ordem do 

dia, e Rui Venâncio, Técnico Superior de Arqueologia, durante a apreciação do ponto quinze 

da ordem do dia.----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

RECONHECIMENTO DE IDENTIDADE E LEGITIMIDADE: 

 

O senhor Presidente da Câmara deu conhecimento de que a senhora Cristina Maria Luís Leitão e 

o senhor André Sebastião da Silva Cardoso, cidadão que se segue na respetiva lista, 

comunicaram a sua ausência à reunião de hoje, ao abrigo e nos termos dos n.os 1 e 2 do artigo 

78.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, e, encontrando-se presente na sala a cidadã 

imediatamente a seguir na ordem da respetiva lista, senhora Sofia Cecílio Barradas, do Partido 

Social Democrata, conforme exarado no Edital n.º 52/2013, de 2 de setembro, emanado pelo 

senhor Presidente da Câmara Municipal de Peniche, na sequência do ofício n.º 1301547, datado 

de 28 de agosto de 2013, do Tribunal Judicial de Peniche, reconheceu a identidade e legitimidade 

da referida cidadã, pelo que passou, de imediato, a participar na reunião, nos termos do n.º 1 do 

artigo 79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro.-----------------------------------------------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Deliberado decidir sobre a aprovação as atas n.os 16 e 17/2015, das reuniões camarárias 

realizadas nos passados dias 14 e 18 de abril de 2015, na próxima reunião da Câmara Municipal.  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

EXPEDIENTE PARA CONHECIMENTO: 

 

* Oficio, datado de 24 de abril de 2015, da Embaixada da República da Letónia em Portugal, 

agradecendo a receção efetuada aos senhores Embaixadores da União Europeia aquando a sua 

visita às instalações da empresa Estaleiros Navais de Peniche, S.A.. (NIPG 6154/15) ---------------  

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  
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Senhor Presidente da Câmara, António José Correia: 

Deu conhecimento do acidente que vitimou mortalmente o senhor Vítor Marques, pai de um ex-

membro da Assembleia Municipal e prestador de serviços de eletricidade-auto ao Município, 

deixando uma palavra de sentimento pelo seu falecimento e de reconhecimento à Autoridade 

Marítima, à Policia de Segurança Publica, aos Bombeiros Voluntários de Peniche, à Docapesca e 

ao Município de Peniche pelos meios e recursos humanos que disponibilizaram para a 

concretização do resgate da viatura e do corpo. ------------------------------------------------------------  

Fez algumas considerações, relativamente à sua integração na comitiva da visita do senhor 

Presidente da República à Noruega. --------------------------------------------------------------------------  

Felicitou duas iniciativas da responsabilidade do Município, o Orienta-te e a Feira da Saúde, 

valorizando as equipas envolvidas e que tornaram possíveis estas iniciativas. ------------------------  

Reforçou o impacto que a iniciativa Um dia pela vida possui no concelho de Peniche, o grau de 

mobilização e o apoio dado pelo Município às múltiplas iniciativas. -----------------------------------  

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 28 de abril, passou a integrar os órgãos sociais da APDA. -------------------------------------   

- No dia 29 de abril, reuniu-se com a Agência Portuguesa do Ambiente. ------------------------------  

- No dia 29 de abril, subscreveu o protocolo com o Governo sobre o projeto Aproximar. -----------  

- No dia 30 de abril, reuniu-se com a Comunidade Intermunicipal, em Alenquer. --------------------  

- No dia 30 de abril, esteve presente na Assembleia Intermunicipal. ------------------------------------  

- No dia 30 de abril, no Centro Interpretativo de Atouguia da Baleia, reuniu-se com as comissões 

de moradores do concelho, no âmbito das comemorações do 25 de abril. -----------------------------  

- No dia 1 de maio, participou nas comemorações do 20.º aniversário da Casa do Benfica. --------  

- No dia 2 de maio, visitou a embarcação Santa Maria Manuela, ex-bacalhoeiro, agora 

convertido em unidade turística, propriedade da empresa Pascoal & Filhos, S.A. --------------------  

- No período de 3 a 6 de maio, esteve na Noruega, com a comitiva do senhor Presidente da 

República. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 7 de maio, reuniu-se com a Comunidade Intermunicipal do Oeste, relativamente aos 

Investimentos Territoriais Integrados. -----------------------------------------------------------------------  

- No dia 8 de maio, reuniu com os taxistas da cidade de Peniche, onde os assuntos abordados 

foram o tuk-tuk e o transporte de pessoas por empresas de alojamento local, escolas de surf, etc. -  

- No dia 9 de maio, participou na cerimónia de entrega de prémios Excellens Mare, promovida 

pela Price Waterhouse Cooper, no Casino da Figueira da Foz. ------------------------------------------  

- No dia 9 de maio, participou na estreia da peça de teatro Arraial à Portuguesa, levada à cena 

pela Universidade Sénior, no auditório da Escola Secundária de Peniche, cujos valores 

reverteram para a iniciativa Um dia pela vida, felicitando todos os participantes. --------------------  

- No dia 11 de maio, esteve presente em alguns momentos da visita ao Centro de Saúde e ao 

Hospital, do senhor Deputado do PCP à Assembleia da República Bruno Dias. ----------------------  

- No dia 11 de maio, reuniu-se com a diretora executiva do ACES Norte e com o Conselho de 

Administração do Centro Hospitalar do Oeste. -------------------------------------------------------------   

- No dia 11 de maio, recebeu, nos Paços do Concelho, uma comitiva formada pela Docapesca, a 

Agência para o Investimento e Comércio Externo de Portugal e um empresário colombiano, 

relativamente ao estabelecimento de relações com a Colômbia, na questão do fornecimento de 

pescado.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador: 

Apresentou, por escrito, a seguinte informação acerca da sua atividade de 27 de abril a 11 de 

maio de 2015: ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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«O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, participou nos seguintes eventos/iniciativas/ 

reuniões: 

- Na palestra " O segredo do Sucesso" integrado na Semana de Desporto da E.S.T.M. de 

Peniche. Participaram nesta iniciativa o Vice-Presidente da C.M.P. e responsável pelo Pelouro 

do Desporto, Domingos Duarte-jogador de futebol da equipa B do Sporting e Kitó Ferreira-

Treinador do Burinhosa Futsal que participa na 1 divisão desta modalidade;  

- Na reunião de coordenação do Departamento de Energia e Ambiente;  

- Na reunião com a equipa da Câmara Municipal de Peniche e com a MECH; 

- Na reunião com a BalealCoop. As obras só começam no último trimestre do ano. Vão fazer 

estimativa de custos das matérias para aplicar.  

- Nas reuniões de Assembleia Municipal; 

- Na iniciativa “Conversa sobre as Comissões de Moradores do Concelho de Peniche no pós 25 

de Abril” no CIAB, em Atouguia da Baleia; 

- No almoço convívio promovido pelos trabalhadores dos Serviços de Higiene e Limpeza da 

C.M.P.; 

- Na 30.ª Festa Anual dos Alunos da Escola Secundária de Peniche; 

- No almoço do 20.º Aniversário da Casa do Benfica; 

- Na Entrevista à Rádio 102 FM sobre a Feira de Ensino, Formação e Emprego – Orienta-te; 

-No “Torneio de Futebol 5” integrado no âmbito de programa “Um dia pela Vida” no 

Polidesportivo da Junta de Freguesia de Serra d'El-Rei;   

- Na apresentação da Revista 'A Caldeirada'. Uma sugestão cultural para os próximos tempos 

na cidade de Peniche; 

- Na Bênção de Pastas da E.S.T.M. em Peniche;  

- Na reunião com o Diretor Técnico da Federação Portuguesa de Voleibol. O Objetivo passa 

pela realização de uma Etapa de Voleibol de Praia de Sénior, em condições a acordar.  

- Na reunião de elaboração do mapa de obras municipal; 

- Na reunião com a Direção do PAC – Peniche Amigos Clube, sobre a utilização do Pavilhão D. 

Luís Ataíde, o espaço (Sede) a utilizar pelo PAC e a participação deste Clube no Triatlo de 

Peniche;  

- Na inauguração da VII Feira de Ensino, Formação e Emprego – Orienta-te, que teve lugar de 

5 a 7 de maio, no Pavilhão da E.B. 2.3 – D. Luís de Ataíde. Este evento pretende contribuir para 

a tomada de decisão dos jovens relativamente aos seus percursos académicos e profissionais e 

potenciar a sua inserção na vida ativa. Contou com a presença de mais de meia centena de 

expositores locais, regionais e nacionais, que divulgaram as suas ofertas ao nível do ensino 

superior, profissional e vocacional, ofertas de emprego, programas de voluntariado, juventude e 

associativismo. Esta VII edição foi um sucesso quer em termos de organização, quer em termos 

de participação da comunidade estudantil do nosso Concelho com destaque para os painéis de 

debate. Uma palavra de agradecimento e felicitação aos três Agrupamentos de Escolas, à 

Escola Secundária de Peniche e à Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar. Uma 

palavra de reconhecimento à equipa da CMP que muito labora para que este evento seja 

possível;  

- No painel “Contributos para a Construção de um Projeto Educativo Concelhio”. Este painel, 

dinamizado pela Câmara Municipal de Peniche em parceria com os vários Agrupamentos de 

Escolas do Concelho de Peniche, Escola Secundária e Escola Superior de Turismo e Tecnologia 

do Mar, pretendeu ser um instrumento de planeamento educativo do Concelho de Peniche e 

visou dar o “pontapé de saída” para uma política educativa local articulando as ofertas 

educativas. Da participação da comunidade surgiram visões importantes sobre as ofertas 

educativas no Concelho e foi dado o “pontapé de saída” para a construção de um Projeto 

Educativo assente na criação de sinergias entre os vários agentes educativos locais; 
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- Na reunião com o MODATEX - Centro de Formação Profissional da Indústria Têxtil, 

Vestuário, Confeção e Lanifícios sobre a oferta formativa deste Centro e a possibilidade de 

dinamização de alguns dos cursos que ministram no Concelho de Peniche; 

-No torneio de Futebol Amador entre o “Independente” e os “Leões do Bairro”; 

- Na peça “Arraial à Portuguesa” dinamizado pelo grupo de Teatro da Universidade Sénior de 

Peniche, apresentado no dia 9 de Maio, na Escola Secundária de Peniche. Uma iniciativa 

integrada nas atividades de “Um dia pela vida”; 

- No 4.º Passeio dos Clássicos na vila de Atouguia da Baleia; 

- Na Cerimónia de entrega de faixas do Campeonato Distrital de Iniciados em Futsal época 

2014/2015, cujo PAC – Futsal Iniciados se sagrou Campeão Distrital de Leiria 2014/15;  

-Na reunião sobre o Hospital e Centro de Saúde de Peniche;  

Felicitações: 

- Felicitar a realização da Feira da Saúde;  

- Felicitar a equipa de iniciados do PAC – Peniche Amigos Clube que voltou a vencer o 

campeonato distrital de futebol nesta categoria; 

- Felicitar os Bombeiros Voluntários pelo grande trabalho sobre o padre Abílio durante 3 dias 

consecutivos para o encontrar.» ------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

Associou-se às felicitações já referenciadas pelos restantes vereadores. -------------------------------  

Mencionou o projeto Escolhe, dizendo que este se encontrava numa fase de diagnóstico. ----------   

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 29 de abril, foi feita a assinatura do protocolo entre o Município de Peniche e a 

Associação Portuguesa do Direito do Consumidor, informando da disponibilidade para 

encaminhamento da população ao apoio jurídico disponibilizado pela associação. ------------------  

- No dia 6 de maio, esteve presente na abertura da iniciativa designada por Orienta-te, felicitando 

o senhor Vice-Presidente da Câmara pela iniciativa, tão importante para os jovens de Peniche. ---  

- Nos dias 8, 9 e 10 de maio, esteve presente no decorrer da Feira da Saúde, tendo deixado uma 

palavra de reconhecimento e de agradecimento a todos os que estiveram envolvidos e que 

participaram na iniciativa. -------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 11 de maio, reuniu-se com o Presidente do ACES Oeste-Norte, sobre o Centro 

Hospitalar do Oeste. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Disse que os membros da Câmara Municipal com pelouros poderiam dar conhecimento das 

suas agendas através de um documento elaborado pelos seus gabinetes de apoio, para reduzir o 

tempo da reunião, uma vez que se demora muito tempo nestas intervenções e, geralmente, são 

assuntos que não têm grande relevância para discussão. O senhor Vereador Filipe Sales disse 

que corrobora esta sugestão do senhor Vereador Jorge Gonçalves. -------------------------------------  

- Associou-se às felicitações apresentadas, nomeadamente à Feira da Saúde, à Feira do Ensino, 

ao Um Dia pela Vida e às instituições que têm participado e à comissão que o organiza deste 

último evento.----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente à pretensão de um munícipe em utilizar um triciclo motorizado, conhecido como 

tuk-tuk, para fazer circuitos turísticos pelo concelho, perguntou se o assunto já foi abordado entre 

a presidência da Câmara Municipal e a empresa Docapesca, na qualidade de gestora da zona 

portuária, nomeadamente da Ribeira Velha, e qual o interesse que um serviço desta natureza tem 

para Peniche. Sublinhou que este tipo de veículos circulam por diversas cidades do país, 

oferecendo serviços turísticos, como Lisboa, Porto, Coimbra, Faro, Nazaré, etc., e sugeriu que se 
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tente saber como é que estes municípios estão a regulamentar este serviço, referindo que o 

regulamento de Lisboa está em fase final e tem essencialmente três objetivos: definir o 

estacionamento, paragens para recolha de passageiros, horários de funcionamento e roteiros 

turísticos. Perguntou qual a opinião do senhor Presidente da Câmara sobre esta matéria. O senhor 

Presidente da Câmara disse que, para além das questões legais, de licenciamento e 

autorizações, a questão principal é o interesse deste serviço, mas é uma questão tem a ver com as 

competências da Câmara Municipal sobre esta matéria e, por isso, só se pronunciará no exercício 

da sua competência, para não emitir alguma opinião que seja descentrada. Informou que os 

serviços já estabeleceram contactos com outros municípios para análise desta situação. O senhor 

Vereador Jorge Gonçalves sublinhou que a questão que coloca é se a Câmara Municipal vê 

interesse, do ponto de vista turístico, na existência deste serviço. Lembrou o poder regulamentar 

do Município e, sendo uma atividade que se pode expandir, sugeriu que se trabalhe num 

regulamento que defina as zonas de estacionamento, os horários de circulação, para precaver 

situações de ruído, e os roteiros. O senhor Presidente da Câmara disse que o desejável é que o 

projeto de regulamento seja presente na sessão ordinária de junho da Assembleia Municipal. -----  

- Relativamente à reunião do senhor Presidente da Câmara com taxistas, perguntou se os taxistas 

manifestaram a vontade, como já chegaram a fazer, de se transferirem para outro local de 

estacionamento. O senhor Presidente da Câmara informou que os taxistas não se referiram ao 

assunto. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Lembrou que, no verão de 2013, a Câmara Municipal decidiu que, no prazo de seis meses, os 

serviços elaborassem um plano de ordenamento para a Praça Jacob Rodrigues Pereira, para dar 

resposta a uma solicitação de um munícipe que investiu no local. Disse que, passados dois anos, 

nada foi feito, o que cria uma situação de desigualdade entre os estabelecimentos de cafetaria 

instalados naquele local. Perguntou qual o ponto de situação desse processo. O senhor 

Presidente da Câmara deu indicação à Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro 

para solicitar à Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística que prepare o processo para ser 

presente à reunião ordinária da Câmara Municipal prevista para o dia 25 de maio de 2015. --------  

- Disse, mais uma vez, que o Município apenas não é dono de três dos imóveis da banda 

nascente da Rua 13 de Infantaria, em Peniche, e a necessidade de o Município preparar a 

transferência dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento de instalações, e perguntou 

se já houve contacto com os proprietários do prédio com os n.os 27, 29 e 31 para que o Município 

o adquira, uma vez que estava publicitada a sua venda. O senhor Presidente da Câmara disse 

que já foram estabelecidos alguns contactos e solicitou à Diretora do Departamento 

Administrativo e Financeiro que prepare um ofício para enviar aos proprietários manifestando a 

intenção formal de o Município proceder à aquisição do imóvel. ---------------------------------------  

- Felicitou o PAC - Peniche Amigos Clube pela conquista do título de bicampeão distrital de 

iniciados na modalidade de futsal. ----------------------------------------------------------------------------  

- Lembrou que existem duas solicitações para a instalação de posto de abastecimento de 

combustíveis de baixo custo no concelho de Peniche e que o senhor Presidente da Câmara ficou 

de contactar os exploradores de postos de combustíveis instalados em terrenos municipais 

arrendados para o efeito, para aferir sobre a implementação da Lei n.º 6/2015, de 16 de janeiro de 

2015. Sublinhou que no concelho de Peniche se continuam a praticar os preços mais altos do país 

na venda de combustíveis. Sugeriu que esta matéria seja discutida pela Câmara Municipal, no 

âmbito das pretensões que foram feitas para o concelho. O senhor Presidente da Câmara disse 

que o iria agendar o assunto para a reunião ordinária da Câmara Municipal prevista para o dia 25 

de maio de 2015. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou, mais uma vez, se houve continuação do processo negocial para alterar o traçado da 

Estrada Marginal Norte, em Peniche, na zona de Frei Rodrigo, iniciado na sequência da 

reconstrução de uma casa existente na zona e construção de um muro de vedação, para se poder 
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alterar o traçado daquela via. O senhor Presidente da Câmara disse que já solicitou à Divisão 

de Planeamento e Gestão Urbanística para fazer o levantamento topográfico da zona para se ter 

uma base de trabalho e que o resultado desse trabalho será presente a reunião da Câmara 

Municipal quando estiver concluído. -------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou, mais uma vez, se existe previsão para a resolução do caso do parque de 

estacionamento público existente na cave do empreendimento denominado Jardins do Mar, sito 

na Avenida do Porto de Pesca, em Peniche. O senhor Presidente da Câmara disse que iria 

agendar o assunto para a reunião ordinária da Câmara Municipal prevista para o dia 25 de maio 

de 2015. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Alertou, mais uma vez, para o facto de estar a ser colocada publicidade nos automóveis 

estacionados no parque de estacionamento central da cidade e afixados cartazes em candeeiros 

de iluminação pública desrespeitando o Regulamento de Publicidade e de Ocupação do Espaço 

Público. O senhor Presidente da Câmara deu indicação à Diretora do Departamento 

Administrativo e Financeiro para solicitar ao Gabinete Jurídico uma informação sobre o processo 

de revisão do Regulamento de Publicidade e de Ocupação do Espaço Público para ser presente à 

reunião da Câmara Municipal prevista para o dia 15 de junho de 2015. --------------------------------  

 

Senhor Vereador Ângelo Marques: 

- Associou-se às felicitações apresentadas, nomeadamente à Feira da Saúde, à Feira do Ensino, 

ao Um Dia pela Vida e ao PAC – Peniche Amigos Clube. -----------------------------------------------  

- Perguntou se já foi solicitado à empresa arrendatária de uma parcela de terreno para instalação 

de um posto de abastecimento de combustíveis o cronograma previsto para o cumprimento das 

condições do arrendamento, nomeadamente para a construção de sanitários, conforme foi 

referido na reunião de 27 de abril. O senhor Presidente da Câmara informou que chegou hoje a 

resposta da empresa e que irá analisar o seu teor e marcar uma reunião com a empresa para tratar 

do assunto. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou qual o ponto de situação do processo de criação de dois locais para o parqueamento 

de autocaravanas, conforme previsto no Regulamento Municipal para Licenciamento das 

Atividades de Campismo Ocasional e Caravanismo no Concelho de Peniche. O senhor Vice-

Presidente, Jorge Amador, disse que o espaço junto à praia do Molhe Leste não foi definido 

como prioritário e que aguarda a marcação de uma reunião com a Associação Desportiva e 

Recreativa de Casal Moinho para análise do processo relativo ao parque para autocaravanas a 

criar em terrenos municipais situados junto às instalações daquela entidade. Acrescentou que 

existem espaços no concelho para o acampamento de autocaravanas, mas que são pagos e, por 

isso, não são procurados. Lembrou que as autocaravanas podem ser estacionadas nos parques 

automóveis, não podem é pernoitar, sendo necessário que as forças de segurança exerçam a 

devida fiscalização. A senhora Vereadora Sofia Barradas perguntou a quem compete essa 

fiscalização. O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, disse que na cidade de Peniche 

compete à Polícia de Segurança Pública e à Autoridade Marítima e no resto do concelho compete 

à Guarda Nacional Republicana e à Autoridade Marítima. -----------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Referiu o facto de a elaboração e aprovação das atas das reuniões da Câmara Municipal 

estarem em atraso. A Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro informou que o 

facto de, na mesma semana, ter havido três reuniões da Câmara Municipal e, simultaneamente, 

ter de se preparar uma sessão da Assembleia Municipal, após o período pascal que reduziu o 

número de dias úteis, atrasou o processo de elaboração das atas da Câmara Municipal. 

Acrescentou que os serviços dão prioridade à preparação das reuniões, com a elaboração do 

edital convocatório, a preparação digital dos documentos a disponibilizar aos membros da 
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Câmara Municipal e o mapa de apoio, e à elaboração e disponibilização da minuta da ata e 

documentos anexos, para que os serviços do Município possam dar andamento aos processos, o 

que é feito num ritmo semanal, o que prejudica a elaboração das atas quando existem situações 

que interrompem esta rotina. Informou que estão prontas duas atas, mas não foi possível 

disponibilizá-las em tempo útil para apreciação dos senhores Vereadores. O senhor Vereador 

Filipe Sales lembrou que o senhor Presidente da Câmara tem a competência da gestão dos 

recursos humanos. O senhor Presidente da Câmara disse que os recursos humanos foram 

reforçados nesta área, mas existem situações pontuais que destabilizam uma rotina semanal e 

exigente. O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, lembrou que a Câmara Municipal de 

Peniche reuniu seis vezes no mês de abril, um número superior ao de qualquer outro Município 

do Oeste, e que o serviço decorrente de uma reunião não se limita à elaboração da ata. O senhor 

Vereador Jorge Gonçalves disse que, se o problema é de falta de recursos humanos, tem de se 

arranjar uma solução, porque a atividade do Município gira em torno das decisões que são 

tomadas pela Câmara Municipal. O senhor Vereador Filipe Sales disse que, se a Câmara 

Municipal de Peniche reúne mais vezes do que as outras do Oeste, isso significa que tem de ter 

um suporte administrativo maior. -----------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou se já apareceu o parecer jurídico a que se referiu na reunião de 27 de abril, sobre 

uma esplanada que se encontra instalada da Rua Cruz das Almas, em Peniche. O senhor 

Presidente da Câmara informou que o parecer não desapareceu, mas que o processo está 

dividido em mais de um volume e o volume que continha o referido parecer, referente ao 

contencioso, estava para análise de outro serviço. ---------------------------------------------------------  

- Perguntou qual o ponto de situação de dois pedidos de instalação de posto de abastecimento de 

combustíveis de baixo custo no concelho de Peniche, já referidos pelo senhor Vereador Jorge 

Gonçalves. O senhor Presidente da Câmara disse que iria agendar os dois processos para a 

reunião ordinária da Câmara Municipal prevista para o dia 25 de maio de 2015. ---------------------  

- Solicitou, mais uma vez, o projeto que a Câmara Municipal aprovou para a zona da Ponta do 

Trovão, em Peniche. O senhor Presidente da Câmara deu indicação à Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro para solicitar ao Departamento de Energia e 

Ambiente que prepare o processo para ser presente à reunião ordinária da Câmara Municipal 

prevista para o dia 18 de maio de 2015, para conhecimento. ---------------------------------------------  

- Disse que aguarda a informação que solicitou a 27 de abril, sobre os custos do aluguer de uma 

viatura para a recolha de resíduos sólidos urbanos e quantas empresas foram consultadas. O 

senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador, disse que aguarda que o Departamento de 

Energia e Ambiente forneça alguns dados sobre o processo para poder prestar uma informação 

completa. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou pelo ponto de situação dos processos dos senhores Clementino Caldas e Graciano 

Dias. O senhor Presidente da Câmara deu indicação à Diretora do Departamento 

Administrativo e Financeiro para solicitar à Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística que 

prepare o processo para ser presente à reunião ordinária da Câmara Municipal prevista para o dia 

18 de maio de 2015. --------------------------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou esclarecimentos sobre uma infestação de baratas junto à Avenida do Porto de Pesca, 

em Peniche. O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, disse que, no dia 27 de abril, foi 

solicitada a intervenção do Município para a eliminação de baratas, junto à Avenida do Porto de 

Pesca, tendo os serviços se deslocado ao local para analisar a situação e requerido o serviço a 

uma empresa especializada. -----------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou que tipo de iniciativas estão previstas pela presidência da Câmara Municipal para 

celebrar o Dia Nacional do Pescador, dia 31 de maio. O senhor Presidente da Câmara disse que 

ainda está a preparar o programa, mas que será idêntico ao do ano passado. --------------------------  

- Perguntou qual a posição dos taxistas relativamente à atividade turística de um tuk-tuk em 
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Peniche. O senhor Presidente da Câmara informou que apenas foi questionada a legalidade do 

exercício da atividade, tendo ficado claro que esta é uma competência do Turismo de Portugal, 

I.P., e referiram as diferenças burocráticas entre o licenciamento da atividade turística de um 

tuk-tuk e de um táxi. O senhor Vereador Filipe Sales disse que, segundo o que foi transmitido 

pelo promotor do tuk-tuk, na última reunião, são serviços diferentes e em nada colidem. Sugeriu 

que haja uma atitude pedagógica junto dos taxistas, em concertação com o próprio promotor, 

para os elucidar sobre o conceito do tuk-tuk e o tipo de serviço que presta. Sublinhou que se trata 

de uma oferta turística, que anima as ruas e presta um serviço que não existe em Peniche, e não 

uma alternativa de transporte. O senhor Vereador Jorge Gonçalves disse que em Portugal 

existe um mercado aberto, exceto algumas situações, como as farmácias e os táxis, e que o 

aparecimento de novos negócios prejudica sempre outros iguais ou similares. -----------------------  

- Disse que recebeu cópia de um requerimento, dirigido ao senhor Presidente da Câmara, para o 

local de estacionamento de um tuk-tuk, destinado a fazer circuitos turísticos pelo concelho, e 

solicitou que a resposta seja célere, uma vez que se aproxima a época alta do turismo. -------------  

- Leu a declaração que a seguir se transcreve: --------------------------------------------------------------  

«Cuidados de Saúde em Peniche 

1. PSD Peniche está, como sempre esteve, na linha da frente da defesa da prestação de 

cuidados de saúde de qualidade no nosso concelho, no âmbito do Serviço Nacional de Saúde. 

2. Não estivemos apenas na origem da instalação do Hospital S. Pedro Gonçalves Telmo: 

mantivemo-nos intransigentes na sua defesa, junto de todos os Governos e apoiando os 

diferentes executivos na negociação pela sua manutenção. 

3. Quando, em Setembro de 2009, um comunicado do PSD intitulado “Peniche já quase não tem 

Hospital” denunciou o desmantelamento do Hospital, fomos acusados pelo Executivo da CDU 

de mentir à população. Infelizmente tínhamos razão, como a CDU veio a admitir – demasiado 

tarde. 

4. Continuámos disponíveis para a luta em defesa do Hospital, em plataformas que reuniram 

todos os partidos, porque o PSD entende que esta questão não pode ser uma “arma de 

arremesso” seja contra quem for, antes uma luta pelos direitos fundamentais da população do 

concelho de Peniche.  

5. Manifestámos a nossa preocupação, de forma sistemática, na Câmara e Assembleia 

Municipal, quer quanto à questão do Hospital, quer quanto à questão do Centro de Saúde e dos 

Médicos de Família. 

6. Há aproximadamente um ano referenciei os graves problemas de acessibilidade das 

instalações do Centro de Saúde de Peniche para quem possua mobilidade reduzida e necessite 

de aceder à cave (piso onde se situam os gabinetes de alguns dos médicos).  

7. Sublinhei que as precárias condições de quem tem de se deslocar ao Centro de Saúde de 

madrugada para marcação de consulta, contribuindo muitas vezes para o agravamento do seu 

estado de saúde! E salientei e volto a salientar o serviço de excelência que ali é prestado apesar 

destas dificuldades, através dos seus excelentes profissionais que continuam a trabalhar de 

forma exemplar. 

8.  O problema da falta de médicos de família é um dos mais graves e vem-se agravando de há 

anos a esta parte. As assimetrias na distribuição dos médicos de família pelos centros de saúde 

do Agrupamento dos Centros de Saúde (ACES) Oeste Norte (Peniche, Alcobaça, Bombarral, 

Caldas da Rainha, Nazaré e Óbidos) são escandalosas: importa sublinhar que nestes 6 

concelhos há 21.042 utentes sem médico de família; destes, mais de 12.700 estão registados em 

Peniche! 

9. Foi o PSD que voltou a exigir, em Abril – como havia feito em Dezembro – que se reclamasse 

a resolução do problema de médicos de família junto das entidades competentes, algo que 

acabou por dar origem a um comunicado do Município. 
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10.  Senhor Presidente da Câmara Municipal falou há dias, na Feira da Saúde, do problema 

dos médicos de Saúde e falou do envolvimento das diferentes forças políticas. 

11. Saberá que o Governo lançou já este ano concursos para 200 médicos de família para o 

país inteiro, grande parte dos quais para a ARS LVT, à qual o nosso ACES pertence. Ora, se no 

nosso ACES há concelhos com a quase totalidade da cobertura da população, parece que o 

problema não será do Governo mas na decisão da distribuição. 

12. Cabendo ao Presidente da Câmara estabelecer os contactos, dentro do ACES e na ARS, 

para resolver, gostaríamos de sugerir a marcação de uma reunião com a Diretora Executiva do 

ACES em que possa estar presente um representante de cada força política, para que, em 

conjunto, manifestemos esta necessidade premente das pessoas de Peniche. 

13.  É fundamental corrigir este desequilíbrio gravíssimo que prejudica as pessoas de Peniche. 

O PSD está, como sempre esteve, disponível para defender a melhoria dos cuidados de saúde às 

pessoas de Peniche até às últimas consequências.» -------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Sofia Barradas: 

- Disse que considera importante que o assunto dos combustíveis de baixo custo, já referido por 

alguns membros da Câmara Municipal, seja novamente debatido pela Câmara Municipal. 

Sublinhou a relevância de as empresas poderem abastecer as suas frotas em Peniche, por preços 

mais baixos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Reforçou a intervenção do senhor Vereador Filipe Sales sobre a aprovação das atas e a sua 

disponibilização no sítio do Município na Internet. Referiu que a última ata disponível é a de 13 

de abril. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Referiu-se ao estado em que se encontram os varandins de inox instalados junto à rotunda do 

cruzamento da Rua dos Pocinhos, Avenida da Praia e Avenida Monsenhor Bastos, em Peniche, e 

junto à agência da Caixa Geral de Depósitos, também em Peniche. O senhor Vice-Presidente, 

Jorge Amador, disse que os varandins instalados junto à rotunda do cruzamento da Rua dos 

Pocinhos, Avenida da Praia e Avenida Monsenhor Bastos, em Peniche, são um problema para o 

Município, porque há muitos automobilistas que colidem com eles, e o assunto já foi discutido 

pela Câmara Municipal, tendo sido estudadas as hipóteses de se repor os varandins ou retirá-los 

definitivamente, podendo esta última hipótese trazer problemas de segurança e, por isso, não a 

defende. Acrescentou que a reparação dos varandins é efetuada em consonância com as 

seguradoras dos automobilistas que causam os danos. A senhora Vereadora Sofia Barradas 

disse que não propôs a retirada dos varandins, nem é dessa opinião, mas acha que existindo tem 

de se manter, independentemente da questão dos seguros. O senhor Presidente da Câmara disse 

que vai ver o que se pode fazer. -------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou o que está previsto para as antigas instalações dos estabelecimentos comerciais de 

apoio ao Parque Municipal de Campismo e Caravanismo. O senhor Vice-Presidente, Jorge 

Amador, informou que ainda não está tomada nenhuma decisão sobre o assunto. -------------------  

- Perguntou o que o é que a presidência da Câmara Municipal tem previsto em termos de 

ordenamento de estacionamento junto às praias, nomeadamente nas praias de Supertubos e da 

Gamboa. O senhor Presidente da Câmara disse que, com o plano de praia, havia uma 

intervenção significativa prevista para a zona da praia de Supertubos, tendo o Município apoiado 

no investimento ao concluir o projeto de arquitetura. Acrescentou que o que está definido, neste 

momento, para o estacionamento junto ao apoio de praia, é haver uma zona para grávidas e 

pessoas com mobilidade condicionada, sendo esta a única intervenção ao nível de organização 

do estacionamento. Referiu que não tem havido reclamações sobre aquela zona de 

estacionamento. A senhora Vereadora Sofia Barradas disse que não é necessário que haja 

reclamações, basta lá ir para se constatar que é um espaço completamente desregulado e não se 

compadece com o nível de nenhuma praia, muito menos com a praia de Supertubos. O senhor 
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Presidente da Câmara disse que foi criada uma expetativa de investimento público, por parte 

da Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional de Lisboa e Vale do Tejo, para a 

requalificação da praia de Supertubos, nomeadamente o plano de praia e acessos, investimento 

que não se concretizou. Informou que a prioridade do POSEUR - Programa Operacional 

Sustentabilidade e Eficiência no Uso de Recursos não vai ser para estas intervenções, mas para 

as intervenções que configuram risco. Disse que, dentro das prioridades de investimento, irá ser 

apreciado o seu faseamento. O senhor Vice-Presidente, Jorge Amador, lembrou as 

condicionantes ambientais da zona que inviabilizam alguns tipos de intervenções. O senhor 

Vereador Jorge Gonçalves disse que corrobora a preocupação da senhora Vereadora Sofia 

Barradas e sugeriu que, quando for apreciado o processo dos estacionamentos pagos, seja 

também presente à Câmara Municipal o projeto do plano de praia. Sublinhou que as zonas de 

praia precisam de ser melhoradas e rapidamente. A senhora Vereadora Sofia Barradas disse 

que não se deve agir apenas como reação a reclamações, pelo que a nota do senhor Presidente da 

Câmara é vazia, mas porque se classifica uma ação como prioritária e se quer que Peniche seja 

uma cidade atrativa do ponto de vista das suas praias. Disse, ainda, que o facto de não haver 

dinheiro para investir não deve ser um fator limitativo para que não se pensem nas questões e 

não se encontrem as soluções técnicas mais adequadas para que, caso surja um apoio 

comunitário ou outra forma de investimento, se concretize. O senhor Presidente da Câmara 

disse que o trabalho do Município está feito, porque existe o plano de praia, que teve custos para 

o Município. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Voltou a solicitar documentação sobre a contratação de um técnico responsável pela instalação 

elétrica das Piscinas Municipais, o relatório da equipa de rua do projeto “Porto Mais Seguro” e 

um plano que iria ser solicitado à empresa Docapesca e que conteria respostas a algumas 

questões que colocou sobre o ordenamento do espaço interno do porto de pesca. O senhor 

Presidente da Câmara disse que irá providenciar as informações solicitadas, nomeadamente o 

plano da Docapesca, que irá solicitar à Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística. -------------  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram 

tomadas por unanimidade e votação nominal: --------------------------------------------------------------  

 

ORDENAMENTO DO TERRITÓRIO E URBANISMO: 

 

1) Plano de Urbanização do Vale do Grou: ---------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 546/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

apresentada verbalmente, deliberado aprovar a proposta do Plano de Urbanização do Vale do 

Grou. Não foi disponibilizado documento para anexar ao livro de atas. --------------------------------  

 

2) Ampliação dos estaleiros navais, sitos junto ao molhe Leste, em Peniche – Estaleiros 

Navais de Peniche, S.A.: --------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 547/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

apresentada verbalmente, deliberado manifestar a concordância de princípio para a solução n.º 2, 

elaborada pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, que aqui se dá por reproduzida e 

de que arquiva cópia em pasta anexa ao livro de atas, para requalificação da zona envolvente dos 

estaleiros navais, sitos junto ao molhe Leste, em Peniche, e encarregar o senhor Presidente da 

Câmara de estabelecer a relação entre as empresas Docapesca - Portos e Lotas, S.A. e Estaleiros 

Navais de Peniche, S.A. para o desenvolvimento do processo. O senhor Presidente da Câmara 
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deu indicação ao Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística para apresentar uma 

informação com soluções para a vedação da área ocupada pelos estaleiros navais, para ser 

presente a reunião da Câmara Municipal. (Doc.227 DPGU S5353/15) ---------------------------------  

 

3) Construção de uma vedação, junto à Estrada Nacional n.º 114, no sítio da Ribeira do Poço, 

em Atouguia da Baleia – Luís Manuel Ferreira Faustino: ---------------------------------------------  
Deliberação n.º 548/2015: Deliberado voltar a apreciar o processo relativo à construção de uma 

vedação, junto à Estrada Nacional n.º 114, no sítio da Ribeira do Poço, em Atouguia da Baleia, 

por Luís Manuel Ferreira Faustino, em próxima reunião da Câmara Municipal, após análise do 

mesmo pelos serviços do Departamento Administrativo e Financeiro e da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, nomeadamente quanto à identificação do prédio onde se 

encontra implantada uma ribeira não navegável. (NIPG 395/15) ----------------------------------------  

 

4) Parecer sobre a utilização não agrícola de solos da RAN – Entidade Regional da Reserva 

Agrícola de Lisboa e Vale do Tejo: --------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 549/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

8 de maio de 2015, deliberado transmitir à Entidade Regional da Reserva Agrícola de Lisboa e 

Vale do Tejo a informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 

29 de abril de 2015, sobre a utilização não agrícola de solos da RAN, sitos junto à antiga Estrada 

Nacional 247-1, em Outeiro do Pedro, Casal do Alto Foz, pela empresa João Guilherme & 

Filhos, L.da. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias 

em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.228 NIPG 5807/15) -----------------------------------------------  

 

5) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de três edifícios, destinados a 

armazéns industriais, no Casal de Santa Bárbara – Café Arcadas do Jardim, L.da: ---------------  
Deliberação n.º 550/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

8 de maio de 2015, deliberado proceder à audiência prévia da empresa Café Arcadas do Jardim, 

L.da, nos termos do artigo 121.º do Código de Procedimento Administrativo, aprovado pelo 

Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de janeiro, manifestando a intenção de emitir parecer desfavorável 

ao pedido de informação prévia que apresentou, em 14 de abril de 2015, sobre a viabilidade de 

construção de três edifícios, destinados a armazéns industriais, no Casal de Santa Bárbara, pelos 

motivos e com os fundamentos constantes na informação do Chefe da Divisão de Planeamento e 

Gestão Urbanística, datada de 29 de abril de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por 

reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.229 DPGU R253/15) --  

 

6) Informação prévia sobre a viabilidade de construção de um edifício, destinado a garagem, 

no logradouro de um prédio urbano, sito na Rua de Moçambique, em Peniche – António 

Ferreira Lopes Costa: -----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 551/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

8 de maio de 2015, deliberado proceder à audiência prévia de António Ferreira Lopes Costa, nos 

termos do artigo 121.º do Código de Procedimento Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei 

n.º 4/2015, de 7 de janeiro, manifestando a intenção de emitir parecer desfavorável ao pedido de 

informação prévia que apresentou, em 17 de abril de 2015, sobre a viabilidade de construção de 

um edifício, destinado a garagem, no logradouro de um prédio urbano, sito na Rua de 

Moçambique, em Peniche, pelos motivos e com os fundamentos constantes na informação do 

Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 29 de abril de 2015. Os 

documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao 

livro de atas. (Doc.230 DPGU R263/15) --------------------------------------------------------------------  
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7) Informação prévia sobre a viabilidade de remodelação de um edifício, destinado a 

habitação, sito na Rua Francisco Silvestre, na ilha do Baleal – César Daniel Lopes da Silva: --  
Deliberação n.º 552/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

8 de maio de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida no n.º 4 do artigo 5.º do 

Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, emitir parecer desfavorável para o pedido de 

informação prévia, apresentado por César Daniel Lopes da Silva, em 20 de novembro de 2014, já 

presente em reuniões da Câmara Municipal, em 6 de outubro de 2014 e 9 de março de 2015, 

sobre a viabilidade de remodelação de um edifício, destinado a habitação, sito na Rua Francisco 

Silvestre, na ilha do Baleal, pelos motivos e com os fundamentos constantes na informação do 

Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 30 de abril de 2015, que, com 

a proposta supramencionada, aqui se dá por reproduzida e se arquiva cópia em pasta anexa ao 

livro de atas. (Doc.231 DPGU R583/14) --------------------------------------------------------------------  

 

8) Legalização de uma estrutura, sita no logradouro de um prédio urbano, sito na Estrada 

Marginal Norte, Sítio do Abalo, em Peniche – Profresco - Produtos Alimentares, L.da: ----------  
Deliberação n.º 553/2015: Deliberado apreciar e votar o pedido de legalização de uma estrutura, 

sita no logradouro de um prédio urbano, sito na Estrada Marginal Norte, Sítio do Abalo, em 

Peniche, apresentado pela empresa Profresco - Produtos Alimentares, L.da, na reunião ordinária 

da Câmara Municipal prevista para o dia 25 de maio de 2015. (DPGU 5/15) -------------------------  

 

9) Substituição da cobertura de um edifício, destinado a habitação, sito na Rua do Rei, em 

Casais do Júlio – Francisco José Veríssimo dos Santos: -----------------------------------------------  
Deliberação n.º 554/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

8 de maio de 2015, deliberado, no uso das competências estabelecidas no n.º 1 do artigo 5.º, n.º 3 

do artigo 20.º e n.º 1 do artigo 23.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual 

redação, aprovar o projeto de arquitetura e deferir o pedido de licenciamento de obras, 

apresentados por Francisco José Veríssimo dos Santos, em 14 de abril de 2015, para substituição 

da cobertura de um edifício, destinado a habitação, sito na Rua do Rei, em Casais do Júlio, nos 

termos da informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 30 

de abril de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se 

cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.232 DPGU 40/15) ----------------------------------------  

 

10) Alteração a uma operação de loteamento, sita nos Casais do Baleal, promovida pela 

empresa Penichelar - Compra e Venda de Imóveis, L.da – José Catarino Ramos: ------------------  
Deliberação n.º 555/2015: Atendendo ao solicitado por José Catarino Ramos, em 30 de março 

de 2015, e considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 8 de maio de 

2015, deliberado aprovar a alteração ao alvará de loteamento e de obras de urbanização n.º 

5/2006, emitido em 6 de junho de 2006, a favor da empresa Penichelar – Compra e Venda de 

Imóveis, L.da, para um prédio sito nos Casais do Baleal, freguesia de Ferrel, que incide na 

alteração do uso do lote n.º 1, que passa a contemplar também o uso de serviços, ficando para 

habitação/comércio e ou serviços, nos termos da informação do Chefe da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 21 de abril de 2015. Os documentos atrás referidos 

dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.233 

DPGU L18/01) --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

11) Construção de uma rampa, na via pública, na Travessa do Campino, em Serra d’El-Rei – 

Maria Beatriz Correia Botelho: ------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 556/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

apresentada verbalmente, deliberado deferir o pedido apresentado por Maria Beatriz Correia 
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Botelho, em 9 de abril de 2015, para construção de uma rampa, na via pública, na Travessa do 

Campino, em Serra d’El-Rei, para acesso a um edifício, conforme planta apresentada, devendo a 

mesma ser doada para integração no domino público municipal. Os documentos atrás referidos 

dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.234 

DPGU 16/15) ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

12) Ampliação de um edifício, destinado a entreposto frigorífico, sito na Rua da Escola de 

Pescas, em Peniche – ESIP - European Seafood Investments Portugal, S.A.: ----------------------  
Deliberação n.º 557/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

8 de maio de 2015, deliberado emitir parecer favorável à pretensão da empresa ESIP - European 

Seafood Investments Portugal, S.A., apresentada em 9 de abril de 2015, para ampliação de um 

edifício, destinado a entreposto frigorífico, sito na Rua da Escola de Pescas, em Peniche, 

devendo ser declarada a suspensão, nos termos do n.º 7 do artigo 11.º do Decreto-Lei n.º 555/99, 

de 16 de dezembro, na sua atual redação, até à apresentação da autorização da entidade 

coordenadora (DRAP), nos termos da informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, datada de 4 de maio de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por 

reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.235 DPGU 46/15) ------  

 

13) Operação de loteamento, sita na Avenida do Mar, em Casais do Baleal – Construções 

Pedras Muitas, L.da: --------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 558/2015: Atendendo ao solicitado pela empresa Construções Pedras Muitas, 

L.da, em 18 de novembro de 2014 e 24 de abril de 2015, e considerando a proposta do senhor 

Presidente da Câmara, datada de 8 de maio de 2015, deliberado aprovar a alteração ao alvará de 

loteamento e de obras de urbanização n.º 1/2014, emitido em 11 de fevereiro de 2014, a favor da 

empresa Construções Pedras Muitas, L.da, para um prédio sito nos Casais do Baleal, freguesia de 

Ferrel, e a nova planta síntese que incide no seguinte: Aumento da área de implantação e de 

construção do lote n.º 5 e diminuição da área do anexo; Diminuição da área total de construção 

do lote n.º 6 e eliminação no anexo; Alteração da localização da implantação dos anexos dos 

lotes n.os 1, 2, 3 e 4, nos termos da informação do Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, datada de 4 de maio de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por 

reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.236 DPGU L2/11) ------  

 

14) Divisão de um edifício em regime de propriedade horizontal, sito no Largo Nossa Senhora 

da Guia, em Ferrel – Zélia Ramos Sousa João Fidalgo: ------------------------------------------------  
Deliberação n.º 559/2015: Deliberado apreciar e votar o pedido de emissão de uma certidão 

para divisão de um edifício em regime de propriedade horizontal, sito no Largo Nossa Senhora 

da Guia, em Ferrel, apresentado por Zélia Ramos Sousa João Fidalgo, em 17 de abril de 2015, 

em próxima reunião da Câmara Municipal. O senhor Presidente da Câmara solicitou que os 

serviços informem se o edifício tem licença de utilização e se foram cumpridas as condições 

impostas aquando da aprovação e deferimento do pedido de construção. (NIPG 6616/15) ---------  

 

15) Reabilitação do Forte da Nossa Senhora da Consolação: -----------------------------------------  
Deliberação n.º 560/2015: A Câmara Municipal tomou conhecimento da apresentação efetuada 

pelo Técnico Superior de Arqueologia do Município, Rui Venâncio, relativa à reabilitação do 

Forte da Nossa Senhora da Consolação. ------------------------------------------------------------------  

 

16) Ações para a realização de arte Urbana no Concelho de Peniche – Vereadores do Partido 

Social Democrata: ----------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 561/2015: Deliberado apreciar a proposta apresentada pelos senhores 
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vereadores do Partido Social Democrata, relativa a ações para a realização de arte Urbana no 

Concelho de Peniche, na reunião ordinária da Câmara Municipal prevista para o dia 25 de maio 

de 2015. (NIPG 6692/15) --------------------------------------------------------------------------------------  

 

TRÂNSITO: 

 

17) Estratégia de requalificação da imagem do Concelho de Peniche - Vereadores do Partido 

Social Democrata: ----------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 562/2015: Deliberado apreciar a proposta apresentada pelos senhores 

vereadores do Partido Social Democrata, relativa à reformulação da sinalética e estratégia de 

requalificação da imagem do Concelho de Peniche, na reunião ordinária da Câmara Municipal 

prevista para o dia 25 de maio de 2015. (NIPG 6691/15) -------------------------------------------------  

 

18) Marcação de linha em ziguezague, na Rua do Visconde, em Peniche – Igreja Ministério 

Semeadores do Reino: -----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 563/2015: Atendendo ao solicitado pela Igreja Ministério Semeadores do Reino, 

em 13 de março de 2015, e considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 8 de maio de 2015, e a informação do Departamento de Obras Municipais, datada de 

17 de abril de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida nos n.os 1 e 2 do artigo 6.º 

do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, autorizar a marcação de uma linha ziguezague 

(M14), de acordo com o n.º 1 do artigo 62.º do Regulamento de Sinalização de Trânsito, 

aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro, na Rua do Visconde, em 

Peniche, conforme planta apresentada pelo Departamento de Obras Municipais. Os documentos 

atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de 

atas. (Doc.237 NIPG 6619/15) --------------------------------------------------------------------------------  

 

19) Reserva de lugar para cargas e descargas, na Praça Professor António Alves Seara ou na 

Rua Dr. Ernesto Moreira, em Peniche – Couto & Correia, L.da: ----------------------------------------  
Deliberação n.º 564/2015: Na sequência do solicitado pela empresa Couto & Correia, L.da, em 3 

de novembro de 2014, e considerando a proposta apresentada pelo senhor Vice-Presidente da 

Câmara, datada de 8 de maio de 2015, e a informação do Diretor do Departamento de Obras 

Municipais, datada de 16 de março de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na 

alínea rr) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e n.os 1 e 2 do 

artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, autorizar a reserva de lugar de 

estacionamento para cargas e descargas, na Praça Professor António Alves Seara, em Peniche, e 

a aplicação da seguinte sinalização rodoviária: um sinal de paragem e estacionamento proibidos 

(C16), com duas placas adicionais com indicação “Exceto Cargas e Descargas” (Modelo 19b) e 

“Além de 15 minutos” (Modelo 8), e a pintura de marca reguladora de estacionamento e 

paragem para cargas e descargas (M14a), conforme indicado na opção B da planta apresentada 

pelo Departamento de Obras Municipais, nos termos dos artigos 24.º, 46.º e 62.º do Regulamento 

de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto-Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 de outubro. 

Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta 

anexa ao livro de atas. (Doc.238 NIPG 15455/14) ---------------------------------------------------------  

 

20) Reserva de lugares para cargas e descargas, na Rua José Estevão, em Peniche – Rosa 

Maria Franco Garcia Maciel: --------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 565/2015: Na sequência do solicitado por Rosa Maria Franco Garcia Maciel, 

em 27 de março de 2015, e considerando a proposta apresentada pelo senhor Vice-Presidente da 

Câmara, datada de 8 de maio de 2015, e a informação do Diretor do Departamento de Obras 
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Municipais, datada de 6 de maio de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na 

alínea rr) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e n.os 1 e 2 do 

artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, autorizar a reserva de dois lugares de 

estacionamento para cargas e descargas, contíguos, na Rua José Estevão (Largo José da Costa), 

em Peniche, e a aplicação da seguinte sinalização rodoviária: um sinal de paragem e 

estacionamento proibidos (C16), com duas placas adicionais com indicação “Exceto Cargas e 

Descargas” (Modelo 19b) e “Além de 15 minutos” (Modelo 8), e a pintura de marca reguladora 

de estacionamento e paragem para cargas e descargas (M14a), nos termos dos artigos 24.º, 46.º e 

62.º do Regulamento de Sinalização de Trânsito, aprovado pelo Decreto-Regulamentar n.º 22-

A/98, de 1 de outubro. Os documentos atrás referidos dão-se aqui por reproduzidos e arquivam-

se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc.239 NIPG 6700/15) -----------------------------------  

 

OBRAS MUNICIPAIS: 

 

21) Marcação de linha em ziguezague, na Rua do Visconde, em Peniche, por administração 

direta – Departamento de Obras Municipais: -------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 566/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 8 de maio de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea bb) do n.º 

1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e observando o n.º 2 do artigo 

18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de junho, autorizar os serviços municipais a realizarem por 

administração direta as obras necessárias para a marcação de uma linha ziguezague (M14), na 

Rua do Visconde, em Peniche, para execução da deliberação n.º 563/2015, tomada na presente 

reunião. (NIPG 6619/15) ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

22) Reserva de lugar para cargas e descargas, na Praça Professor António Alves Seara ou na 

Rua Dr. Ernesto Moreira, em Peniche, por administração direta – Departamento de Obras 

Municipais: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 567/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 8 de maio de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea bb) do n.º 

1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e observando o n.º 2 do artigo 

18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de junho, autorizar os serviços municipais a realizarem por 

administração direta as obras necessárias para a colocação da sinalização rodoviária, na Praça 

Professor António Alves Seara, em Peniche, para execução da deliberação n.º 564/2015, tomada 

na presente reunião. (NIPG 15455/14) -----------------------------------------------------------------------  

 

23) Colocação de sinalização rodoviária, na Rua José Estevão, em Peniche, por 

administração direta – Departamento de Obras Municipais: ------------------------------------------  
Deliberação n.º 568/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 8 de maio de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea bb) do n.º 

1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e observando o n.º 2 do artigo 

18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de junho, autorizar os serviços municipais a realizarem por 

administração direta as obras necessárias para a colocação da sinalização rodoviária, na Rua José 

Estevão, em Peniche, para execução da deliberação n.º 565/2015, tomada na presente reunião. 

(NIPG 6700/15) -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

24) Obras a realizar por administração direta, de 11 de maio a 5 de junho de 2015 – 

Departamento de Obras Municipais: -----------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 569/2015: Considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 8 de maio de 2015, deliberado tomar conhecimento do mapa de trabalhos n.º 5/2015, 
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elaborado pelo Departamento de Obras Municipais, documentos que aqui se dão por 

reproduzidos e de que se arquivam cópias em pasta anexa ao livro de atas, sobre as obras a 

realizar pelo Departamento de Obras Municipais do Município, no período de 11 de maio a 5 de 

junho de 2015, ratificar a realização das obras já executadas, nos termos do n.º 3 do artigo 35.º 

do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e autorizar a realização das obras ainda não 

executadas, no uso da competência estabelecida na alínea bb) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I 

da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, observando o n.º 2 do artigo 18.º do Decreto-Lei n.º 

197/99, de 8 de junho. (Doc.240 NIPG 6696/15) ----------------------------------------------------------  

 

PROTOCOLOS: 

 

25) Protocolo para a realização de estágio curricular - Curso de Especialização Tecnológica 

em Manutenção de Piscinas – Escola Superior de Desporto de Rio Maior: -------------------------  
Deliberação n.º 570/2015: Atendendo à competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 

33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e considerando a proposta do senhor 

Presidente da Câmara, datada de 8 de maio de 2015, deliberado aprovar o texto do protocolo a 

celebrar entre o Município de Peniche e o Instituto Politécnico de Santarém/Escola Superior de 

Desporto de Rio Maior, que aqui se dá por reproduzido e de que se arquiva cópia em pasta anexa 

ao livro de atas, que tem por objeto a realização de um estágio curricular no âmbito do Curso de 

Especialização Tecnológica em Manutenção de Piscinas da Escola Superior de Desporto de Rio 

Maior do Instituto Politécnico de Santarém. (Doc.241 NIPG 6624/15) --------------------------------  

 

26) Protocolo de cedência de parte da Fortaleza de Peniche à ENATUR para instalação de 

uma pousada – Direção-Geral do Património Cultural, ENATUR - Empresa Nacional de 

Turismo, S.A. e Município de Peniche: --------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 571/2015: Deliberado apreciar o texto do protocolo de cedência de parte da 

Fortaleza de Peniche à ENATUR para instalação de uma pousada, celebrado entre a Direção-

Geral do Património Cultural, a ENATUR - Empresa Nacional de Turismo, S.A. e o Município 

de Peniche, em 12 de julho de 2002, na reunião ordinária da Câmara Municipal prevista para o 

dia 25 de maio de 2015. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

27) Portugal 2020: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 572/2015: Deliberado tomar conhecimento da nova versão das fichas 

apresentadas referentes ao quadro de apoio comunitário Portugal 2020. ------------------------------  

 

INTERVENÇÃO SOCIAL: 

 

28) Acampamento de indivíduos de etnia cigana - Envolvimento do Alto Comissariado para a 

Imigração e Diálogo Intercultural I.P. – Vereadores do Partido Social Democrata: --------------  
Deliberação n.º 573/2015: Deliberado apreciar a proposta apresentada pelos senhores 

vereadores do Partido Social Democrata, relativa ao envolvimento do Alto Comissariado para a 

Imigração e Diálogo Intercultural I.P. no acampamento de indivíduos de etnia cigana, na reunião 

ordinária da Câmara Municipal prevista para o dia 25 de maio de 2015. (NIPG 6693/15) ----------  

 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS: 

 

29) Alteração ao Orçamento da Receita, ao Orçamento da Despesa, ao Plano Plurianual de 

Investimentos e ao Plano de Atividades Municipais do Município de Peniche, para o ano de 

2015 – Departamento Administrativo e Financeiro: -----------------------------------------------------  
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Deliberação n.º 574/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

8 de maio de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea d) do n.º 1 do artigo 

33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprovar uma alteração aos documentos 

previsionais para o ano 2015 (modificação n.º 8), conforme consta dos documentos que foram 

apresentados, que aqui se dão por reproduzidos e ficam arquivados em pasta anexa ao livro de 

atas, nos termos do artigo 5.º do Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963, 

na redação que lhe foi dada pelo Decreto-Lei n.º 334/82, de 19 de agosto. (NIPG 6739/15) --------  

 

LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DIVERSAS: 

 

30) Licenciamento de arruada pelas ruas de Peniche, no âmbito do lançamento da Campanha 

Pirilampo Mágico – Cercipeniche - Cooperativa de Educação e Reabilitação de Cidadãos 

Inadaptados, CRL: ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 575/2015: Atendendo ao solicitado pela Cercipeniche - Cooperativa de 

Educação e Reabilitação de Cidadãos Inadaptados, CRL, em 30 de abril de 2015, e considerando 

a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 6 de maio de 2015, e a informação da 

Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, datada de 5 de maio de 2015, deliberado 

ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara, proferido em 6 de maio de 2015, ao abrigo 

do n.º 3 do artigo 35.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, que autorizou a 

emissão de uma licença, conforme previsto no n.º 1 do artigo 8.º do Decreto-Regulamentar n.º 2-

A/2005, de 23 de março, para a realização de uma arruada pelas ruas de Peniche, no âmbito do 

lançamento da Campanha Pirilampo Mágico, no dia 9 de maio de 2015. (NIPG 5048/15) ----------  

 

31) Licenciamento de um passeio de cicloturismo, no âmbito das comemorações do 141.º 

Aniversário do Comando Distrital da PSP de Leiria – Comando Distrital da PSP de Leiria: ----  
Deliberação n.º 576/2015: Atendendo ao solicitado pelo Comando Distrital da PSP de Leiria, 

em 13 de abril de 2015, e considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara e a 

informação da Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, ambas datadas de 5 de 

maio de 2015, deliberado autorizar a realização de um passeio de cicloturismo, no âmbito das 

comemorações do 141.º Aniversário do Comando Distrital da PSP de Leiria, no uso da 

competência estabelecida no n.º 1 do artigo 8.º do Decreto-Regulamentar n.º 2-A/2005, de 24 de 

março. (NIPG 5416/15) ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

32) Licenciamento de espetáculo musical – Freguesia de Peniche: ----------------------------------  
Deliberação n.º 577/2015: Atendendo ao solicitado pela Freguesia de Peniche, em 8 de maio de 

2015, e considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara e a informação da Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro, ambas datadas de 5 de maio de 2015, deliberado 

autorizar a emissão de uma licença de recinto improvisado, nos termos dos artigos 3.º, 14.º e 15.º 

do Decreto-Lei n.º 268/2009, de 29 de setembro, para a realização de um espetáculo musical, nas 

instalações da Associação de Educação Física, Cultural e Recreativa Penichense, sitas na 

Avenida das Escolas, em Peniche, no dia 17 de maio de 2015. (NIPG 6668/15) ---------------------  

 

OCUPAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO E PUBLICIDADE: 

 

33) Ocupação de espaço público com uma esplanada coberta, no Largo Dr. Manuel Pedrosa, 

em Ferrel – Eugénia Rosa Doirado Vitorino Santos Unipessoal, L.da: -------------------------------  
Deliberação n.º 578/2015: Atendendo ao solicitado pela empresa Eugénia Rosa Doirado 

Vitorino Santos Unipessoal, L.da e considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara e a 

informação da Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, ambas datadas de 8 de 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 11.05.2015 * Livro 106 * Fl. 295 

maio de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea qq) do n.º 1 do artigo 

33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorizar a requerente a ocupar 42 m2 de 

espaço público, no Largo Dr. Manuel Pedrosa, em Ferrel, com uma esplanada coberta e uma 

rampa, conforme projeto oportunamente aprovado pela Câmara Municipal, para apoio ao 

estabelecimento comercial denominado Pastelaria Real Sabor, nos termos do artigo 64.º do 

Regulamento de Publicidade e de Ocupação do Espaço Público do Município de Peniche, pelo 

período de 1 de janeiro a 31 de dezembro de 2015. Os documentos atrás referidos dão-se aqui 

por reproduzidos e arquivam-se cópias em pasta anexa ao livro de atas. (Doc. NIPG 625/15) -----  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

34) Isenção de taxas pelo licenciamento de arruada pelas ruas de Peniche, no âmbito do 

lançamento da Campanha Pirilampo Mágico – Cercipeniche - Cooperativa de Educação e 

Reabilitação de Cidadãos Inadaptados, CRL: -------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 579/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

6 de maio de 2015, e a informação da Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, 

datada de 5 de maio de 2015, deliberado, na sequência da deliberação n.º 575/2015, tomada na 

presente reunião, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara, proferido em 6 de maio 

de 2015, ao abrigo do n.º 3 do artigo 35.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, que 

isentou a Cercipeniche - Cooperativa de Educação e Reabilitação de Cidadãos Inadaptados, CRL 

do pagamento de taxas pelo licenciamento de uma arruada pelas ruas de Peniche, no âmbito do 

lançamento da Campanha Pirilampo Mágico, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de 

Taxas, Tarifas e Preços do Município. (NIPG 5048/15) --------------------------------------------------  

 

35) Apoio para a realização de um espetáculo cultural - Fábrica da Igreja Paroquial da 

Freguesia de São Sebastião de Peniche: -------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 580/2015: Deliberado apreciar e votar o pedido de apoio para a realização de 

um espetáculo cultural, apresentado pela Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São 

Sebastião de Peniche, em próxima reunião da Câmara Municipal. (NIPG 5055/15) -----------------  

 

36) Apoio para transporte de inertes – Sporting Clube da Estrada: ----------------------------------  
Deliberação n.º 581/2015: Atendendo ao solicitado pelo Sporting Clube da Estrada, em 20 de 

abril de 2015, e considerando a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, datada de 8 de 

maio de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º 

do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conceder à referida entidade apoio logístico 

para o transporte de inertes, no valor estimado de 1155,44 euros, conforme descrito na 

informação do Diretor do Departamento de Obras Municipais, datada de 8 de maio de 2015. O 

senhor Presidente da Câmara não esteve presente na reunião durante a apreciação e votação deste 

assunto. (NIPG 5715/15) ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

37) Apoio para construção da casa mortuária de Reinaldes – Fábrica da Igreja Paroquial da 

Freguesia de São Leonardo de Atouguia da Baleia: -----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 582/2015: Atendendo ao solicitado pela Fábrica da Igreja Paroquial da 

Freguesia de São Leonardo de Atouguia da Baleia, em 6 de maio de 2015, e considerando a 

proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, datada de 8 de maio de 2015, deliberado, no uso 

da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, doar à referida entidade materiais de construção, destinados à obra de 

construção da casa mortuária do lugar de Reinaldes, no valor estimado de 3379,70 euros, 

conforme descrito na informação do Diretor do Departamento de Obras Municipais, datada de 7 
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de maio de 2015. (NIPG 6501/15) ----------------------------------------------------------------------------  

 

38) Apoio para a realização de uma festa popular – Comissão de Festas do Baile da Espiga do 

Casal da Boavista e do Casal Faísca: -----------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 583/2015: Atendendo ao solicitado pela Comissão de Festas do Baile da Espiga 

do Casal da Boavista e do Casal Faísca e considerando a proposta do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 8 de maio de 2015, deliberado, no uso da competência estabelecida na alínea 

u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, assumir o pagamento 

do aluguer de dois sanitários químicos para apoio para a realização de uma festa popular, que se 

realizará no dia 17 de maio de 2015. (NIPG 6750/15) ----------------------------------------------------  

 

ABRIGOS DOS PESCADORES DA BERLENGA: 

 

39) Atribuição dos abrigos dos pescadores da ilha da Berlenga, para o ano de 2015: ------------  
Deliberação n.º 584/2015: Considerando a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 

8 de maio de 2015, e observando o estabelecido no Regulamento de Atribuição das Casas 

Denominadas Abrigos dos Pescadores Sitas na Ilha da Berlenga, deliberado autorizar a abertura 

de um procedimento para atribuição dos abrigos dos pescadores da ilha da Berlenga, para o ano 

de 2015, nos seguintes termos: a) Prazo para apresentação de candidaturas: 10 dias úteis; b) 

Número de abrigos a atribuir: aos pescadores 11 abrigos; aos operadores marítimo-turísticos: 3 

abrigos; c) O órgão responsável por prestar os esclarecimentos necessários à boa interpretação do 

procedimento será o senhor Presidente da Câmara; d) Os preços a pagar pela utilização dos 

abrigos serão os previstos no artigo 36.º da Tabela de Preços do Município. (NIPG 6766/15) -----  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 585/2015: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. 

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo vinte horas e cinco minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, 

para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, 

nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e 

cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro que eu, Josselène Nunes Teodoro, Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro, subscrevo. ---------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no 

dia 1 de junho de 2015, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver 

sido previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do 

Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. ----------------------------------------  

 

 

 

 

 


